

## **6. Analyse des suivis de programme et de la Relance des finissants**

L'étude des suivis de programme peut s'avérer très enrichissante. Les suivis de programme offrent en effet une somme impressionnante d'informations. En fait, les suivis de programme offrent un portrait annuel de la perception des étudiants d'un programme quant à leur cheminement. On y trouve entre autres des informations au sujet de la cohérence du programme et de la charge de travail d'un programme<sup>5</sup>.

En ce sens, nous ne saurions trop insister sur la pertinence de demander au conseiller pédagogique responsable des suivis de programme de se joindre aux travaux du comité d'actualisation pour une rencontre ou deux. Il pourra être d'une aide précieuse pour l'interprétation des données. Il pourra ainsi présenter chacune des questions posées aux étudiants en relation avec un thème. De même, il pourra présenter la distribution de fréquence de chacune de ces questions permettant ainsi de mieux juger de la perception des étudiants.

Il importe par ailleurs de noter que, chaque année, plusieurs étudiants prennent la peine d'offrir des commentaires écrits quant à leur expérience au sein de leur programme. Ces commentaires peuvent permettre d'identifier certaines faiblesses qu'il conviendra d'étudier plus en profondeur. Le Service de recherche et de développement pédagogique du Cégep peut aussi, sur demande, procéder à une étude plus exhaustive des commentaires recueillis lors des suivis de programme et en présenter les résultats au comité d'actualisation.

De même, cette étape est aussi le moment de procéder à l'étude de la *Relance des finissants* des dernières années. La *Relance des finissantes* est produite annuellement et recueille la perception qu'ont les anciens étudiants d'un programme quant au programme de formation qui leur a été proposé par le Cégep de l'Outaouais.

---

<sup>5</sup> Les suivis de programmes offrent, bien entendu, un éventail beaucoup plus large d'information, il demeure cependant que ces champs seront sans doute les plus intéressants à explorer lors d'une actualisation de la programmation. Il convient pourtant de signaler qu'il est fort probable que l'étude des suivis de programme permette aussi d'identifier des faiblesses ne relevant pas de la programmation elle-même. Ces informations devraient être partagées avec le comité de programme et les départements concernés pour qu'ils puissent y apporter les correctifs qui s'imposent.